



La diputada realiza un balance «positivo» de la legislatura, que roza ya su ecuador, desde el Gobierno foral que comparten PNV y PSE. FOTOGRAFÍAS: RAFA GUTIÉRREZ

# «En la FP hay un nicho de empleo importante, hay empresas que no encuentran personal»

**Cristina González**  
Diputada foral y secretaria general del PSE alavés

**MARÍA REGO**

✉ mrego@elcorreo.com

Aboga por potenciar esta formación con la vista puesta en la reducción de la cola del paro como «prioridad» de su área



**VITORIA.** La reciente visita de Cristina González (Vitoria, 1969) a la feria Expovacaciones le dejó un buen sabor de boca. Los folletos de las seis rutas de perdición por Álava que su departamento puso en marcha el pasado año «se habían agotado». Este detalle y otros «datos positivos», explica, avalan su gestión al frente de la cuádruple cartera de Fomento del Empleo, Comercio y Turismo y de Administración Foral aunque sobre su mesa queden cuentas pendientes. La reducción de la cola del paro, asegura, aparece como «prioridad».

– ¿Qué balance realiza de esta legislatura que roza su ecuador?  
– Los datos son positivos, estamos siguiendo el ‘planning’ marcado en el acuerdo de gobierno y cumpliendo con las políticas que dijimos que íbamos a poner en marcha.  
– ¿A qué cree que se debe que sea una de las diputadas menos reque-

ridas en las Juntas Generales?

– Puede ser porque los datos avalan la gestión o porque la relación con los grupos es fluida, pero a esto tendría que contestar la oposición.

– El trato con los funcionarios aparenta ser igual de tranquilo.

– La relación es buena aunque mejorable. Tenemos una situación complicada con muchas limitaciones presupuestarias y también legales por parte del Gobierno de Madrid que nos impiden hacer una negocia-

ción como a los sindicatos les gustaría, pero creo que lo entienden.

– ¿La OPE para administración general ya en marcha soluciona los problemas de interinidad y elevada edad media de la plantilla foral?

– No, porque la tasa de interinidad bajará del 28% al 20% pero seguirá siendo muy alta.

– ¿Habrá nuevas convocatorias?

– Esperamos poder acabar el proceso de esta OPE antes de verano y estamos empezando a trabajar en la siguiente. Intentaremos sacar una convocatoria en 2017 y otra en 2018, pero si se necesitan más las habrá. Nuestro objetivo es sacar el máximo de plazas esta legislatura porque así evitaremos problemas a futuro.

– ¿Qué les dice la diputada de Fomento del Empleo a los 22.400 parados que suma Álava?

– (Silencio). La verdad es que lo único que se les puede decir es que son nuestra prioridad. La Diputación ha trabajado este año en formación para ajustarla a las necesidades de las empresas, en equipamientos para centros de FP, en planes especiales para los ayuntamientos con una tasa de paro superior a la media, en las lanzaderas de empleo... Y seguiremos trabajando incansablemente.

– ¿Crear trabajo de calidad es el próximo reto?

– Estamos dando ayudas a la contratación indefinida, pero el cambio debe ser mucho más profundo. La reforma laboral es un hándicap para mejorar la calidad del empleo y da menos valor a la negociación colectiva porque debilita la fuerza de los empleados. Necesitamos un nuevo estatuto de los trabajadores que refleje sus derechos.

– ¿Qué buscan las empresas?

– En la FP existe un nicho de empleo importante, por ejemplo, hay firmas de artes gráficas que no encuentran personal. Tenemos que dar la importancia que tiene a esta formación y animar a las mujeres porque entran en un porcentaje muy bajo y son trabajos que pueden realizarse perfectamente.

– El comercio no es sólo un área de empleo sino un elemento clave para revitalizar la zona rural. ¿Qué fotografías dejan los pueblos?

– Hicimos un estudio y, aunque cada vez hay una mayor profesionalización del sector, nos llevamos una sorpresa al ver que todavía muchas personas no tienen una gestión comercial y que, según va entrando dinero en la caja, ven si pueden pagar las facturas o no. Además, a un 10% de los comerciantes no le interesa nada las nuevas tecnologías.

– ¿Cómo convence a alguien para

## LAS FRASES

Administración foral

«El objetivo es sacar el máximo de plazas durante esta legislatura para evitar problemas a futuro»

Comercio

«En muchos no hay gestión comercial y ven si pueden pagar las facturas según entra el dinero en la caja»

Turismo

«El vino y la gastronomía siguen siendo los grandes atractivos del territorio, y hay que potenciarlos»

que elija el pueblo y no Vitoria para montar un negocio?

– No se puede, porque eso depende de si dan o no los números en un sitio. Otra cosa es que se pueda trabajar con los ayuntamientos y las cuadrillas para atraer turismo a las zonas rurales y, si hay gente los fines de semana o las vacaciones, se va a generar también una necesidad de restaurantes, tiendas y servicios. En Álava tenemos el ejemplo de Laguardia y Salinas de Añana.

«No conocemos Álava»

– La provincia recibió en 2016 un 7% más de turistas que un año antes, ¿hay techo?

– Todavía tenemos bastante margen. No es fácil aumentar los datos año tras año en estos porcentajes, pero queremos no sólo que crezca el número de turistas sino que estén más tiempo con nosotros. Su estancia media ha pasado de 1,74 a 1,86 aunque llegar a 2 será complicado.

– ¿Y conseguir que se muevan más allá de Vitoria y Rioja Alavesa?

– Los datos de Semana Santa avalan que algo hemos conseguido porque los agroturismos han tenido un 90-95% de ocupación y desde la Diputación tenemos una estrategia para enseñar toda Álava.

– ¿Los alaveses conocen su ‘casa’?

– Estamos intentando dinamizarlos porque es cierto que no conocemos Álava. La agenda de actividades que hemos creado va en esa línea de manera que si tienes un fin de semana libre sepas con tiempo qué puedes hacer por los distintos pueblos.

– Rutas medievales, de perdición, iniciativas para familias... ¿Cuál es el sello de identidad de Álava?

– El gran atractivo sigue siendo el vino y la gastronomía, y es algo que tenemos que potenciar, pero eso no quita que haya otros, como el medio natural, el patrimonio, el Camino Ignacio y de Santiago...

– ¿El regreso de los vuelos chárter a Foronda se ha reflejado ya en el contador de turistas?

– Los primeros paquetes turísticos en Italia ya se han vendido. Vamos a seguir con la política de promoción del territorio con agentes de viaje y de receptivo para que nos incluyan en sus ofertas aunque este trabajo no tiene efectos inmediatos.

## «Me habría gustado que Patxi López hubiera tenido más apoyos»

Asegura que el PSOE «se juega muchas cosas» en las primarias que se celebrarán el próximo fin de semana

:: M. REGO

**VITORIA.** Cristina González, secretaria general del PSE en Álava desde el otoño de 2014, conocerá a su ‘jefe’ nacional en una semana, cuando finalizará el proceso de primarias que ha convulsionado al partido.

– Con los avales sobre la mesa, ¿será Susana Díaz la próxima líder del PSOE?

– No me atrevería a decir quién va a ser pero estamos ante un momento trascendental para el partido donde cada afiliado tiene que votar en conciencia porque nos jugamos muchas cosas en esta nueva etapa.

– ¿Esperaba un mayor apoyo para Patxi López?

– Su candidatura en Euskadi, en los tres territorios, ha sido la más avallada aunque me habría gustado que hubiera tenido más apoyos.

– ¿Qué discurso le suena mejor?

– Voy a mantener mi voto en secreto porque no quiero condicionar a nadie y estamos esperando un debate entre los candidatos.

– ¿Comparte la petición de «libertad» que ha hecho el exalcalde de su partido Patxi Lazcoz para los presos de ETA gravemente enfermos?

– La posición del PSE es muy clara en este tema y es que los jueces apliquen la legislación, que en casos de enfermedad terminal o muy grave permite que salgan de la cárcel.

– O sea que no está de acuerdo con su excompañero.

– Nosotros lo que decimos es que se aplique la ley vigente, no que se libere a presos. Si el juez decide que salgan de la cárcel, saldrán.

– ¿Es conveniente o un error el acuerdo del PNV con el gobierno



González, junto al retrato de Fernando Buesa, asesinado por ETA.

### LAS CLAVES

Acuerdo PP-PNV en Madrid

«No me identifico con estos presupuestos, pero este pacto no afecta a mi relación con el PNV»

Ayuntamiento de Vitoria

«Hemos dado tranquilidad al gobierno y se está trabajando bien aunque la situación sea complicada»

de Mariano Rajoy?

– Yo no me siento identificada con esos presupuestos, pero la evaluación del pacto tendrán que hacerla quienes lo han firmado. Es un problema del PNV y de que lo entiendan o no sus militantes, pero no afecta a mi relación con este partido en los gobiernos donde estamos.

– ¿Los jeltzales han rentabilizado mejor esas alianzas con los socialistas?

– No lo sé, habrá que esperar a los resultados electorales, pero el PSE no está en las instituciones por una rentabilidad política sino porque creemos que los partidos son necesarios para cambiar la sociedad.

– ¿No cree que el PSE apenas tiene hoy proyección pública?

– La impronta del PSE en los acuerdos de gobierno es muy clara y otra cosa es la comunicación a la ciudadanía, uno de nuestros retos.

«Aún no hay un relevo»

– Este mes se cumple un año desde que su partido entró en el Ejecutivo municipal, ¿qué ha aportado a este equipo?

– Ha dado tranquilidad y estabilidad, de hecho, hay presupuesto, y ha marcado una línea de actuación de mantenimiento de las políticas sociales y de empleo y de recuperación de las culturales. Creo que se está trabajando bien, el balance es positivo aunque la situación en el Ayuntamiento sea complicada.

– ¿Se encuentra cómodo en ese gobierno en minoría?

– Que yo sepa sí, mis compañeros están influyendo en la política municipal.

– Peio López de Munain, salvo sorpresa, no liderará el PSE en Vitoria la próxima legislatura. ¿Se ha pensado ya en su relevo?

– Todavía es muy pronto para hablar de candidatos en el Ayuntamiento pero la idea de Peio, y creo que no revelo nada, es que ha llegado la hora de su jubilación aunque eso no se sabe nunca hasta el final...

– Pero, ¿qué perfil encajaría?

– Un ayuntamiento necesita a alguien que conozca muy bien la ciudad o el pueblo, que tenga muchas ganas de tirar para adelante y muy claras las ideas socialistas de reparto de la riqueza, de atención ciudadana y de cubrir las necesidades que demandan las personas para tener una vida lo más digna posible.

– ¿Y qué nombres responden a ese retrato robot?

– Eso lo decidirá el partido: ver qué personas tiene, cuáles son las virtudes de cada una y dónde pueden encajar mejor para ayudar a la ciudadanía.

– ¿Qué responde a quienes sostienen que el secretario de un partido, como usted, no debe ocupar un cargo público?

– Cada partido se dota de sus propios reglamentos y, en este caso, en el PSE, es compatible.